
Material fotocopiable © 2015 Santillana Educación, S. L. 22 Lengua Castellana 4

Nombre � Fecha    

PLAN DE MEJORA. Ficha 3La tilde en diptongos e hiatos5

RECUERDA

Las palabras con diptongo siguen las normas generales de acentuación. En los 
diptongos, la tilde se escribe sobre la vocal abierta (a, e, o). Por ejemplo: diálogo. 
Cuando el diptongo está formado por vocales cerradas (i, u), la tilde se escribe sobre la 
segunda vocal. Por ejemplo: cuídalo.

Las palabras con hiato también siguen las normas generales de acentuación, excepto 
los hiatos formados por vocal cerrada tónica (i, u) y vocal abierta (a, e, o), que llevan 
siempre tilde sobre la vocal cerrada. Por ejemplo: día.

1 	 Subraya los diptongos y rodea los hiatos de cada pareja de palabras.

raíz

radio
 

avión

navío
 

aéreo

acuático
 

laurel

laúd
 

héroe

huésped

2 	 Pon las tildes necesarias a estas palabras con diptongo y clasifícalas. 

•  �biologo	 •  �bonsai	 •  �nacion	 •  �sueter

•  �beisbol	 •  �camion	 •  �diafano	 •  �puntapie

•  �tambien	 •  �naufrago	 •  �estiercol	 •  �farmaceutico

Agudas   �

Llanas   �

Esdrújulas   �

3 	 Completa con palabras con hiato. 

•  �El  de la prueba de atletismo batió todos los récords. 

•  �Compramos una tarta en una  del centro de la ciudad.

•  �Los erizos tienen el cuerpo cubierto de . 

•  �Cruzó el  Atlántico en un barco de vela.




